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В пьяном виде
за руль не садись - стр. 4

 Обсуждаем проект 
областного бюджета - стр. 2

Как живёшь, моё село?

Новости АПК

Наши материалы в Интернете:

Одноклас-
сники

ВКонтакте

Сайт

Напишите нам в Viber
Дорогие наши читатели!

В редакции газеты «Знамя правды» 
создан аккаунт в мессенджере VIBER. 
Теперь на номер +7-912-929-72-42 вы 
можете отправлять любые волную-
щие вас вопросы. При этом укажите 
ваше имя и место проживания.

Вопросы будут переданы руково-
дителям и специалистам заинте-
ресованных ведомств. Их ответы 
будут опубликованы в газете под 
рубриками: «Спрашивали-отвечаем» 
и «Советы специалиста».

Редакция.

С любовью и уважением
говорят о маме - стр. 3

На всех производственных участках 
ЗАО «Русь» кипит работа. В машинно-
тракторной мастерской механизаторы 
ремонтируют технику, на зерноскладах 
готовят зерно для реализации, под-
рабатывают элитные семена. Год по 
погодным условиям был не самым 
удачным, но аграрии настроены полу-
чить прибыль.

В сельском хозяйстве, в том числе в 
растениеводстве производственный про-
цесс с уборкой урожая не завершается. 
На Крашенининском зернокомплексе со-
ртируют семена зерновых и зернобобовых 
культур. Они должны соответствовать 
высоким посевным стандартам. Всего 
на собственные нужды общество «Русь» 
запасает 800 тонн семян, более 500 — на 
продажу.

На этой неделе в Крашенинино пришли 
фуры из Красноярского края. В них загру-
зили семена гороха «Томас», который на 
предприятии выращивается уже несколь-
ко лет. В текущем сезоне именно этот сорт 
выбран за стандарт в Тюменской области.

Готовятся к новому 
полевому году

Генеральный директор предприятия 
Николай Третьяков говорит, что цена на 
продукцию в этом году хорошая, поэто-
му уже ведут реализацию. «В основном 
продаём наши семена предприятиям Тю-
менской и Курганской областей. Большим 
спросом пользуется пшеница «Авиада». 
В этом году она демонстрирует отличную 
всхожесть — до 99 процентов. Вырученные 
от продажи средства сразу вкладываем 
в покупку удобрений, горюче-смазочных 
материалов. Также направляем на ремонт 
и обслуживание техники».

Запасать всё необходимое заранее при-
учила меняющаяся цена на все расход-
ные материалы — чем ближе к весне, тем 
дороже. Николай Филиппович трудится в 
сельском хозяйстве больше 30 лет. За это 
время он повидал всякое, приходилось 
справляться с разными ситуациями. В 
предстоящем году руководство хозяйства 
решило повременить с покупкой техники 
и обновлением основных средств, чтобы 
стабилизировать экономическое поло-
жение.

Нынче зернобобовые культуры зани-

мали в хозяйстве 2 070 гектаров пашни, 
на 80 гектарах выращивали картофель. 
Валовой сбор продукции растениеводства 
почти в два раза меньше, чем в 2019-м, 
всё из-за того, что не было осадков. 

Аграрии не теряют оптимизма. То, чего не 
удалось достичь в этом году, будут добивать-
ся в новом сельскохозяйственном сезоне. 

Агроном Алексей Третьяков рассказы-
вает, что нынче было внесено больше 
удобрений, чем годом ранее. Из-за погоды 
это не принесло плодов. Аграрии наде-
ются, что подкормка скажется на урожае 
будущего года.

В растениеводстве погода не един-
ственный фактор успешности произ-
водства, поэтому работники стараются 
сделать всё от них зависящее. Осенью 
под посев следующего года на предпри-
ятии полностью обработана зябь, подго-
товлены посевные агрегаты. Завершается 
ремонт тракторов, у сцепок проверены 
колёса, не больше 10 дней потребуется 
для завершения ремонта борон.

Вера ХАЛАЕВА.
Фото автора.

На ремонте борон трудятся механизаторы Андрей Попов и Василий Санников.

Храм на реставрации
В Суерке продолжается реставрация 

памятника архитектуры 19 века. Храм в 
честь Преподобного Серафима Саровского, 
освящённый в 1914 году, отремонтирован 
полностью. Частично восстановлена кир-
пичная кладка, обновлены фасад здания, 
29-метровая колокольня. Сделаны новые 
крыша, полы, система отопления. На терри-
тории смонтированы освещение и система 
видеонаблюдения. Теперь реставраторы 
из Москвы приступили к изучению фресок, 
которые были скрыты под слоем краски. 
Предстоит восстановить старинную роспись 
стен в притворе. 

Музей расширил границы
Музей Суерской школы занял дополни-

тельные площади на третьем этаже. Здесь 
будет размещена экспозиция, посвящённая 
уроженцам этой земли, в частности Герою 
Труда Российской Федерации Владимиру 
Богданову. Работа проводится при фи-
нансовой поддержке депутата Тюменской 
областной думы Галины Резяповой и при 
содействии «Тюменского музейно-просвети-
тельского объединения» под руководством 
кандидата философских наук, доктора 
музейного дела Светланы Сидоровой. 
Оформление стендов и выставки планиру-
ется завершить в декабре.

Началась работа над книгой
Состоялось организационное собрание 

активистов по созданию книги об истории 
Суерского поселения. Они поставили перед 
собой цель собрать и систематизировать 
информацию о населённых пунктах терри-
тории, работавших в разные годы артелях, 
колхозах и предприятиях, а также о судьбах 
семей и людей. В работе будут использова-
ны краеведческие материалы музея, вос-
поминания старожилов, архивные данные. 
Суерцы призывают земляков и односельчан 
делиться историями из жизни поселения, 
активнее подключаться к созданию книги. 

Вера ЛИПУХИНА.

Суерское сельское
поселение
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Поздравления

29 ноября – День матери
Дорогие наши женщины! 

Примите мои искренние поздравления с Днём матери!
Более двух десятилетий в нашей стране отмечается этот 

замечательный праздник. 
В этот день мы говорим слова благодарности мамам, лю-

бимым женщинам, дающим новые жизни и дарящим счастье. 
Вопросы поддержки материнства, детства, семьи являются 
ценностью, приоритетными направлениями политики Тюмен-
ской области. И мы будем продолжать работу по поддержке 
активизации женского предпринимательства, совершенство-
вать систему охраны здоровья матери и ребёнка, помогать 
укреплению института семьи.

Поздравляю с этим прекрасным праздником, который со-
единил в себе необычайно глубокие и искренние чувства 
– любви, тепла и признательности за беспокойство и заботу, 
нелёгкие дни и бессонные ночи.

Желаю всем мамам счастья, здоровья и радости! Пусть 
ваша жизнь всегда будет озарена светом любви, благодар-
ности и признания! 

 С праздником! С Днём матери!
Александр МООР, 

губернатор Тюменской области .

***
Уважаемые  жители Упоровского района!
29 ноября в России отмечается День матери.
Дорогие женщины, мамы и бабушки!
Сердечно поздравляю вас с этим замечательным праздником!
Быть мамой это не только большое счастье, но и огромная 

ответственность, неустанный труд и самоотверженная забота 
о своих детях. Вы дарите жизнь и бескорыстно отдаёте свои 
силы, любовь и нежность.

Особые слова благодарности хочу сказать многодетным 
мамам и женщинам, которые стали вторыми мамами детям-
сиротам и детям, оставшимся без попечения родителей. Ваши 
неравнодушие и душевная щедрость заслуживают самого 
глубокого уважения. 

Дорогие мамы и бабушки! В этот праздничный день от всей 
души желаю вам крепкого здоровья, огромного материнского 
счастья, ответного тепла ваших детей. Пусть в семьях у вас 
всегда царят тепло и уют, счастье и радость, любовь и со-
гласие!

Леонид САУКОВ, глава района.

***
Дорогие мамы! 

Примите самые сердечные поздравления с вашим праздником!
Этот день помогает нам ещё глубже осознать величие наи-

важнейшей миссии женщины, связанной с рождением и вос-
питанием новых поколений, её огромную роль в сохранении 
и укреплении духовных и нравственных идеалов общества.

Сегодня, признаваясь вам в любви, мы говорим слова благо-
дарности за всё, что вы для нас делаете. Пусть не иссякнут в 
ваших сердцах живительные силы, наполняющие нас добром, 
теплом и любовью. Живите долго, будьте спокойны за своих 
детей. Пусть будет светлым и радостным каждый ваш день! 
Здоровья и счастья вам! 

Владимир УЛЬЯНОВ,  
депутат Тюменской областной думы,

член фракции «Единая Россия».

Проект регионального бюд-
жета на 2021 и плановый пери-
од 2022 и 2023 годов обеспечит 
стабильное поступательное 
развитие Тюменской области 
в ближайшие годы, считает 
губернатор региона Александр 
Моор.

«Впервые мы планируем его 
в таких сложных экономических 
условиях, но даже в них смогли 
создать бюджет, обеспечивающий 
надёжную и бесперебойную ра-
боту всех сфер жизни. Все пред-
ложения фракций мы знаем и в 

Актуально!

Проект бюджета готов
большей части их разделяем. 
При первой же возможности 
и улучшении экономической 
ситуации будем включать эти 
инициативы в план работы», 
– заверил губернатор на за-
седании областной думы 26 
ноября. 

Напомним, бюджет Тюмен-
ской области в 2021 году и 
плановом периоде 2022 и 
2023 годов сохраняет со-
циальную направленность. 
Доходы планируются в сумме 
около 452,3 млрд. рублей, из 
них в 2021 году – около 145,2 
млрд. Расходы в ближайшие 
три года составят 521,8 млрд., 
из них 176,7 млрд. в 2021 году. 

Самые большие расходы – 
254 млрд. рублей – п ойдут на 
социальную политику, обра-
зование и здравоохранение.

Депутат Тюменской област-
ной думы от Упоровского 
района Владимир Ульянов 
в своих комментариях под-
черкнул, что парламентарии 
поддерживают проект бюдже-
та. Он отметил, что доходная 
его  часть за 2020 год будет 
выполнена, а расходная пере-
выполнена. Областной бюд-
жет в перспективе сохранит 
социальную направленность. 

По материалам
ИА «Тюменская линия» 

и сайта Упорово ONLINE.

Из почты редакции

Взять на воспитание ребён-
ка… Не каждый отважится на 
такой ответственный шаг. Пят-
надцать лет назад Зинаида и 
Сергей Насоновы из с. Корки-
но создали приёмную семью.

 
Поначалу было страшно, что 

не хватит знаний, понимания, 
терпения. Много раз появлялись 
мысли, что не справятся, не 
смогут полюбить, что не станет 
родным дитя, жизнь которому 
дали другие люди. Отбросив 
все страхи и сомнения, они по-
думали: четверо старших детей 
(три сына и дочь) выросли и уже 
обзавелись своими семьями, 
маленькая Полина получает 
родительскую заботу сполна. 
Сил ещё много, опыт в воспита-
нии молодёжи, желание и воз-
можности есть. Решение было 
принято.

В семье появились восемь 
опекаемых детей. Двое из них 
теперь уже выросли и покинули 
«семейное гнездо». Но уютный 
дом Насоновых по-прежнему 
наполнен теплотой и задорным 
ребячьим смехом. Здесь всем 
хорошо. 

Мама – Зинаида Петровна – 
прекрасно рисует, увлекается 
декоративно-прикладным твор-
чеством, поэтому прививает лю-
бовь к рукоделию своим дочерям 
и внукам. 

Международный День матери – для всех большой праздник. О признательности и 
огромном уважении к тем, кто подарил жизнь, любовь и тепло своим детям, рассказали 
жители Коркинского сельского поселения.

Дети дают смысл жизни
Папа – Сергей Германович – 

тоже воспитывает детей личным 
примером. По совместительству 
он пчеловод-любитель. Ещё 
увлекается цветоводством, вы-
ращивает георгины, которыми 
обменивается с соседями на 
кусты с необычным окрасом 
бутонов.

Семья имеет собственный 
садово-огородный участок, где 
выращивает различные плодо-
во-ягодные деревья (яблони, 
сливы, черешню, жимолость, 
барбарис). На участке хорошо 
плодоносит виноград разных 
сортов.

Садоводством и огородниче-
ством занимается вся семья, 
ведь уход за посадками отни-
мает немало времени и сил. 
Если трудиться с желанием и 
старанием, то урожай не заста-
вит себя ждать.

Когда приезжают старшие 
дети со своими семьями, На-
соновы собираются за общим 
столом. Зинаида Петровна со 
старшей дочерью Анной готовят 
свои любимые кулинарные блю-
да. Младшие детки организуют 
концертно-развлекательную 
программу: устраивают конкур-
сы, придумывают загадки, ис-
полняют сольные и совместные 
номера.

Дети Насоновых увлекаются 
спортом, участвуют в разных 

районных соревнованиях. Юлия 
занимает призовые места по 
гиревому спорту и армрестлин-
гу. Десятиклассница вместе с 
братом Артёмом, учеником 9 
класса, занимается в СГ ДПВС 
«Витязь». Они оба – любители 
настольного тенниса и бега. 

«С новыми братьями и сё-
страми наша жизнь стала ин-
тересней, – говорит Анна, – мы 
многому учимся друг у друга».

Под руководством Анны Сер-
геевны, которая работает мето-
дистом по спорту, дети играют в 
футбол и волейбол с односель-
чанами. Летом купаются по три 
раза в день, причём до речки 
бегут босиком, ведь это очень 
полезно.

Источник доброты и тепла в 
доме – это, конечно, Зинаида 
Петровна. Она умеет незаметно 
и ненавязчиво управлять всеми 
семейными делами. «У нас все 
детки – наши родные и люби-
мые», – гордо говорит много-
детная мама. 

Односельчане с большим ува-
жением относятся к Насоновым. 
Их пример наглядно показывает, 
что любовь, дружба, взаимопо-
нимание и поддержка – крепкий 
фундамент каждой семьи. 

Наталья АНТОНОВА, 
участковый специалист
 по социальной работе 

Коркинского с/п.

Мы с тобой всегда рядом

 Мама – первое слово каждого 
малыша. Ведь это самый близкий 

С любовью о своих мамах отзываются их дети
для нас человек. Мою маму зовут 
Зинаида Петровна Насонова. 
Только у неё самые ласковые 
руки, самая нежная улыбка и 
самое любящее сердце. Мама – 
единственный человек, который 
всем сердцем и душой предан 
своим детям. 

На ней держится абсолютно 
всё: моя учёба, моё здоровье и 
вся моя жизнь. Я благодарна ей 
за её заботу, ласку, нежность и 
то тепло, что она дарит, находясь 
рядом. Многие не понимают, 
что мама самый дорогой чело-
век на Земле и часто обижают 
её. Особенно это происходит 
в переходном возрасте, когда 
стремишься быть свободным. 
Когда приходишь домой поздно, 
не предупредив её заранее, не 
думаешь, что она волновалась, 
мучилась в ожидании тебя, по-

тому что ты самое дорогое, что 
у неё есть. 

Она всегда выслушает и даст 
хороший совет, который дей-
ствительно будет полезным. 
Оглядываясь назад, понимаю, 
что мама всегда была права. 
Она самый надёжный товарищ. 
Непременно встанет на твою 
сторону, даже если весь мир 
против тебя, и ты не права. 
Потом, наедине, она об этом 
скажет, и это будет правильным 
решением. 

Маму нельзя никем и ничем 
заменить. Дорогая моя, я тебя 
очень люблю и поздравляю с 
этим замечательным празд-
ником – Днём матери. Желаю 
тебе крепкого здоровья и сча-
стья. 

Юлия ПЕРШИНА.
4 страница.

В большой и дружной семье Насоновых всем хорошо.
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СемьЯ

 Вера ПОЛОВНИКОВА, с. Бы-
зово:   
 – Мама была красивая, добрая и 
трудолюбивая. Её любви хватало 
на всех нас, никого не обделила 
заботой и советом. Я была самой 
младшей и меня любила не только 
мама, но и все старшие братья и 
сёстры уделяли мне внимание. 

Страницу подготовила 
Людмила ИВЛЕВА.

Фото из семейного архива 
Валентины ПЕРЕВОЗКИНОЙ.

Осталась в сердце каждого

Фаста Попова родила 12 детей – 
пятерых сыновей и семь дочерей. 
Все они росли в любви и ласке. 
Для каждого мать находила доброе 
слово, была поддержкой и опорой. 
Она и сама из многодетной семьи – 
двадцать вторая по счёту. Правда, 
выжило всего пятеро. На свет де-
вочка появилась в 1932 году. Время 
было тяжёлое, неспокойное, бан-
диты преследовали тех, кто встал 
на сторону Советской власти. Её 
родители, Федора и Филарет Суб-
ботины, решили податься в Ново-
сибирск к родственникам, думали, 
что в городе будет легче. Но и там 
жизнь была несладкой. От тифа 
умирает один из братьев Фасты, 
от рук жуликов на базаре погибает 
отец. Мать с четырьмя детьми воз-
вращается домой. 

В 13-летнем возрасте девочка 
начала работать в колхозе. Днём 
трудилась в поле, ночью на со-
ртировке зерна. Пришлось и на 
лесозаготовках побывать. 

В 19 лет вышла замуж за бы-
зовского парня Анатолия Попова. 
Сначала жили в Тютриной, потом 
переехали в Бызово. 

Первой в семье родилась Гали-
на, было это в 1952 году, в 53-м – 
Валентина, 54-м – Виктор, в 56-м 
– Николай, в 58-м – Александр, в 
59-м – Владимир, в 62-м – Степан, 
в 63-м – Анна, в 65-м – Ольга, в 
67-м – Татьяна, в 69-м – Лариса и 
в 74-м – Вера.

С раннего детства родители их 
приучали к труду. Когда пришло 
время, все сыновья отслужили в 
армии. Девчонки вышли замуж, 
парни – женились.

Почти все остались жить на род-
ной земле, лишь Ольга с Татьяной 
уехали за пределы района. Но и 
они решили вернуться на свою 
малую родину. Оля в Бызово уже 
проживает, а Татьяна в скором 
времени переедет в новый дом, 
построенный рядом с родитель-
ским.

В многочисленной семье Попо-
вых есть учителя, медики, работ-
ники культуры, торговли и, конечно 
же, сельского хозяйства.

К огромному сожалению, уже 
нет в живых Николая и Виктора, 
как нет и самих родителей, после 
которых осталось большое наслед-
ство – 24 внука, 43 правнука и уже 
3 праправнука. 

Накануне праздника – Дня ма-
тери – давно уже повзрослевшие 
дети, сами ставшие бабушками и 
дедушками, с теплотой и любовью 
вспоминают свою маму, подарив-
шую им жизнь.

Самой природой женщина создана для материнства. Родившийся ребёнок становится смыслом её жизни, её счастьем, её продолжением. Но 
быть настоящей матерью – это большая ответственность и ежеминутный нелёгкий труд.

Галина ИВАНОВА, с. Бунь-
ково:

– Нашей маме было присвоено 
звание «Мать-героиня». К велико-
му сожалению, её с нами давно 
уже нет. Но в памяти остались её 
голос, улыбка, взгляд...

Свою трудовую деятельность 
она начала очень рано. Умела 
жать серпом, вязать снопы, рабо-
тала в поле, на стане, на лесоза-
готовках. Когда наша семья жила 
в Тютриной, она была конюхом, 
зимой чистила проруби на Тобо-
ле, так как в то время лошадей и 
крупнорогатый скот на водопой 
два раза в день водили на речку.

В 1969 году мы переехали в 
Бызово. Здесь мама устроилась в 
школу техничкой. Одновременно 
она была и няней в пришколь-
ном интернате. Позже работала 
кочегаром в совхозной столовой, 
потом на нефтебазе. Отсюда и на 
пенсию ушла.

По мере взросления у нас по-
являлись свои обязанности, ни-
кто без дела не сидел. Девчонки 
следили за чистотой в доме. 
Мама всех нас научила стряпать, 
готовить. Братья занимались 
по хозяйству, помогая отцу на 
подворье, которое было у нас 
большим. 

Наши родители прожили в бра-
ке 48 лет. Сначала не стало мамы, 
через несколько лет и папы. Мы 
благодарны им за то, что воспи-
тывали нас добрым словом, всех 
поставили на ноги. 

Валентина ПЕРЕВОЗКИНА, с. 
Упорово:

– В феврале исполнился 21 год, 
как нет с нами любимой мамы. 
Но мысли о ней и воспоминания 
живут со мной всё это время, от-
даваясь ноющей болью в груди. 
Пересматривая старые фото-
графии, бывает, всплакну. Стано-
вится грустно от того, что больше 
никогда не увижу, не услышу и не 
обниму свою дорогую мамочку. 
Так не хватает её тёплых рук, мяг-
ких объятий и нежного взгляда. В 
трудную минуту хочется уткнуться 
ей в грудь, почувствовать родной 
запах и выплакаться до послед-
ней слезинки.

С самого детства мама при-
учала нас, девчонок, к труду и 
аккуратности. Мы умеем готовить, 
шить, вязать на спицах и крючком, 
прясть и даже ткать.

Накануне любого торжества 
в школе она накручивала мне 
волосы на тряпочки, потому что 
тогда у нас бигуди не было. Она 
говорила: «На празднике всегда 
надо быть красивой». Иногда мне 
было больно, но приходилось 
терпеть, зато потом на вечере я 
сияла от красоты своих кудряшек. 

Вспоминаю, как мама будила 
нас по утрам, чтобы мы повто-
рили уроки, а сама затапливала 
русскую печку и начинала печь 
блины или оладушки, которые 
потом с удовольствием уплетали 
со сметаной и сахаром. Надо 
сказать, что наша мама очень лю-
била стряпать. Её выпечка – хлеб, 
пироги, булочки, хворост, шаньги 
– была очень вкусной. Когда мы 
жили в Тютриной, она успевала 
выпекать хлеб и для колхозных 
бригад. Мы приносили буханки 
на склад, их быстро разбирали 
и заказывали стряпать больше.

Думая о своём детстве, пони-
маю, как сложно было воспиты-

Александр ПОПОВ, д. Тю-
трина:

– Наша мама осталась в па-
мяти как лучшая на свете. Таких 
матерей единицы. Сколько надо 
иметь мужества, силы, энергии, 
чтобы воспитать стольких детей! 
Она была для нас надёжной за-
щитой и опорой. Огромное спа-
сибо ей за доброту и ласку, что 
нам она дарила. Она и сейчас в 
сердце каждого из нас. Светлая 
ей память.

Я по тебе скучаю 
                     очень сильно, мама.
Скучаю так, 
         что трудно рассказать.
Как я хочу, 
         чтоб ты была бы рядом.
Но нет пути, 
                 дороги нет назад… 

Владимир ПОПОВ, с. Бызо-
во: – Вспоминаю, как в детстве 
мама учила меня заводить тесто 
на блины и хлеб и печь их. Пока-
зывала, как крутить сковородку, 
чтобы блин растекался ровно. 
Когда мама лежала с сестрой в 
больнице, мне приходилось стря-
пать хлеб на всю семью.

Мама у нас была мастер на все 
руки. Умела не только стряпать и 
шить, вязать носки да варежки, 
но и рыболовные снасти смасте-
рить, и валенки подшить.

Она была очень внимательной 
и жалостливой ко всем детям. 
Работая в школьном интернате, 
мама приводила к нам домой 
учеников, когда зимой в поме-
щении размораживало трубы. 
Всем хватало места, спали даже 
на полу.

Многое дала нам мама, мно-
гому научила, всего и не пере-
числишь. Я благодарен ей за 
всё.

Степан ПОПОВ, с. Бызово: 
– Мои воспоминания о маме 
очень трогательные. Она была 
любящим и душевным челове-
ком по отношению не только к 

нам, своим детям, но и ко всем 
окружающим. 

Где надо, была с нами строга, 
и в то же время очень добра. 
Шли годы, мы росли, взрослели и 
каждый выбрал свою жизненную 
дорогу. И в том, что мы на пра-
вильном пути, огромная заслуга 
наших родителей. 

Мы, сыновья, отслужили в 
армии. Мама нас провожала и с 
нетерпением ждала домой. Все 
мои братья и сёстры, женившись 
или выйдя замуж, получили её 
благословение на добрую, счаст-
ливую жизнь.

Я благодарен судьбе, что у ме-
ня была такая прекрасная мама.

Анна МЕДВЕДЕВА, с. Бызово: 
– Я часто вспоминаю нашу ма-

му. Как она сидела со спицами в 
руках и вязала варежки и носки. 
Или крючком – скатерти да круж-
ки, делала узоры на шторках. Все 
изделия были красивыми. Умела 
она работать с челноком – ткала 
половички.

А по утрам нас будил духмяный 
запах свежеиспечённого хлеба. 
Встанешь, а на столе уже пироги с 
различной начинкой или шаньги, 
горка румяных оладий или бли-
нов. И нас она  научила стряпать.

Теперь и я своих детей и внуков 
балую выпечкой. Низкий земной 
поклон нашей маме за всё, что 
она нам дала.

Мама никогда не умирает,
Просто рядом 

быть перестаёт…
Иногда пытаюсь 

я представить,
Будто просто далеко живёт…

Ольга БУЛАШЕВА, с. Бызово: 
– Беззаботное детство моё 

мама ангелом нежным хранила.
Все мечты мои поняла, 
            все обиды мои простила.
Жила нами и дышала. 
Всё по жизни успевала: 
   пекла хлеб, блины, оладьи…
Не гнала нас на полати. 
Помогала нам расти, 
            чтобы были мы людьми.
Были добрыми, роднились 
            и на маму не сердились.
Лучшее от жизни взять, 
      чтоб учились мы на «пять».
Чтоб счастливыми мы были 
                и о маме не забыли.
Маму помним, чтим и любим 
          и никогда не позабудем.
Знакомой тропкой я шла,     
                              вспоминала. 
Вот здесь проходила 
                      любимая мама…
Вот здесь я гоняла гусей 
          на лужок, корову доила. 
Была я с вершок.
Косила траву и кормила овец.   
Вот мама моя у меня молодец!
Ведь всё я умею и всё я могу. 
За это за всё перед ней 
                                   я в долгу. 

Лариса ПОПОВА, с. Бызово: 
– У мамы хватало любви, за-

боты, внимания на всех поровну. 
Вспоминаю её нежные, ласковые 
руки, когда по утрам, отправляя нас 
в школу, она гладила по голове. Как 
выключала свет в комнате, когда я 
читала допоздна книгу, и говорила, 
что утром идти на занятия.

Помню, как по вечерам всей 
семьёй стряпали пельмени. Млад-
шим доставалось раскатывать 
сочни, а старшие лепили. 

Мама умела делать всё и нас 
этому учила. Мы садились у ка-
мина, где потрескивали дрова, и 
постигали азы мастерства. Напри-
мер, я долго училась прясть. Надо 
было изловчиться, чтобы нить 
получалась тонкой и в то же время 
прочной. А у меня выходила то 
слишком толстой, то истончалась и 
рвалась. Поэтому мама терпеливо 
мне по нескольку раз показывала, 
как делать правильно.

Много лет нет с нами мамы, но так 
хочется её тепла, совета, внимания.

вать столько детей. У всех разные 
характеры, но мама находила 
подход к каждому. И никогда ни-
кого не обделяла своей любовью. 

О маме можно рассказывать 
бесконечно. Огромное ей спа-
сибо, что подарила нам жизнь. 
Я сама дважды мама, пять раз 
бабушка и уже два раза – пра-
бабушка. 

Взрослые дети вспоминают свою маму

Татьяна МИХЕЕВА, г. Нижне-
вартовск:

– Для меня слово «мама» свя-
зано с добротой, лаской, заботой. 
Наша мама была строгой, требова-
тельной и отзывчивой. В свободное 
время она учила нас вязать, вы-
шивать. У меня не всегда получа-
лось, но она терпеливо, спокойно 
объясняла снова и снова. Где она 
брала это спокойствие, до сих пор 
невдомёк. Ведь нас было много и 
каждому надо уделить внимание. 
Мама никогда не делила нас на 
плохих и хороших. Для неё мы все 
были одинаковы. В голове столько 
много чувств и эмоций, что всё не 
высказать. Одно хочу сказать: как 
бы мне сейчас хотелось подойти к 
маме, обнять её, уткнуться носом 
в её вкусно пахнущее плечо и про-
шептать на ушко: «Мамулечка, ты 
у меня  самая-самая! Я так тебя 
люблю!».  
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Мы с тобой 
всегда рядом
С любовью о своих мамах 

отзываются их дети
2 страница.

Мама – самый дорогой для 
нас человек, и для каждого она 
особенная. Я считаю свою маму 
необыкновенной. Её зовут Гали-
на Васильева Назарова.

Она умная и красивая. У нас 
очень большая семья. И живём  
мы все дружно. С каждым ребён-
ком мама находит общий язык, и 
мы её очень любим. Она всегда 
рядом, поддерживает нас в труд-
ную минуту. Многие не понимают, 
что это единственный человек, 
который отдаёт нам свою любовь 
с самого нашего рождения.

Многие обижают своих роди-
телей, порой не понимая этого, 
а они эти обиды прощают. Ведь 
у каждого ребёнка есть право 
на ошибку, с которой отцы и 
матери помогают справиться.

Чем старше мы становимся, 
тем больше хочется проводить 
время с любимой мамочкой.

Она, как сильный солдат, 
который сквозь слёзы, неви-
димые для нас, сквозь боль 
и обиду всё равно продол-
жает искренне улыбаться.
Мне повезло, что большую часть 
времени я провожу с мамой.

В период самоизоляции у 
неё появилось новое увле-
чение – алмазная вышивка.
За этим занятием с ней можно 

Моя мама – самый близкий и 
родной для меня человек. Её 
зовут Ираида. Она родила двоих 
детей – моего старшего брата и 
меня. С самой первой минуты 
нашего появления на свет она 
заботится о нас.  И никто другой 
не знает и не понимает нас 

Мама – самый близкий чело-
век! Но часто ли мы говорим 
спасибо за её любовь, заботу и 
самопожертвование, которые 
помогают нам развиваться, 
становиться самостоятельны-
ми и успешными?

В связи с Международным 
днём матери у нас есть офици-
альный повод сказать публично 
слова благодарности и любви 
нашим мамам!

Фонд Андрея Первозванного 
совместно с популярной россий-
ской певицей Дианой Гурцкой за-
пустил всероссийский семейный 
флешмоб. 

До 29 ноября выложите на 
своей странице в «Instagram», 
«Facebook», «Одноклассники» 
или в «ВКонтакте» любимую 
фотографию с мамой, поблаго-

Акция

Поблагодари маму!
дарите её, расскажите о ней, 
о значении её любви и за-
боты для вас, отметьте пост 
хештегами #счастьематерин-
ства2020 и #фондандреяпер-
возванного.

 Ваш аккаунт должен быть 
открыт: в «Instagram» (ес-
ли  вы публикуете  пост 
здесь)  подпишитесь  на 
страницу @diana.gurtskaya.
official, @happymaterinstvo 
и на страницу нашего пар-
тнера @mr.skovorodkin; в 
«Facebookе» «Одноклассни-
ки» или в «ВКонтакте» доста-
точно отметить фотографию 
хештегами #счастьематерин-
ства2020 и @фондандрея-
первозванного.   

Управление обще-
ственных связей Фонда 
Андрея Первозванного.

побеседовать, побыть на-
едине, даже просто помол-
чать, но чувствовать, как от 
жаркого камина, её теплоту. 
Для меня мама – это любовь!

Многие дети лишены ма-
теринской  любви, и хочется 
верить, что каждый остав-
ленный  ребёнок сможет 
сказать «мама» человеку, 
который станет ему роднее 
всех.

Нельзя забывать матерей, 
которые подарили нам пре-
красную жизнь. Ведь мама 
– это и есть наша жизнь.

Мария БУДЫГИНА.

так, как она. Мама всегда 
п од д е р ж и т  в  с л о ж н о й 
с и т у а ц и и ,  д а с т  с о в ет, 
обнимет, поцелует и скажет, 
что всё будет хорошо. Она 
гордится нашими успехами 
и достижениями и любит нас 
больше всего на свете. 

Мама учит нас быть до-
брыми, честными, поря-
дочными и справедливы-
ми. Поэтому нужно делать 
всё,  чтобы она меньше 
огорчалась и всегда была 
счастлива.

Моя мама самая красивая, 
добрая, очаровательная 
и обаятельная. Я люблю, 
когда на её лице сияет 
улыбка.

Это говорит о том, что её 
настроение очень хорошее.

Для меня нет человека 
ближе, чем моя мамочка. 
Она лучшая в мире! Я  хочу, 
чтобы она всегда была 
молодой и красивой.

Евгения ТЕЛЬМИНОВА. 
Фото из 

семейных архивов.

Александр Прудников – сле-
сарь-самоучка. Будучи моло-
дым, он выучился в Упоровском 
ПТУ на водителя и тракториста. 
В начале трудовой деятельно-
сти работал по специальности 
в совхозе «Пушкарёвский». Его 
общий трудовой стаж 25 лет. 

Александр сменил несколько 
рабочих мест, пока не нашёл своё 
призвание.

Почти восемь лет работает в 
МУП РКХ-2 слесарем. В его обя-
занности входит обслуживание 
водопроводных сетей и скважин, а 
также 32 павильонов чистой воды. 
Одновременно он трудится во-
дителем. Александр Васильевич 
раз в неделю объезжает очист-
ные сооружения (павильоны), 
которые расположены почти во 
всех населённых пунктах района. 
Осенью наступает горячая пора. 
Ведь с приходом холодов и забот 
добавляется. Мастеру необходи-
мо подготовить к предстоящим 
морозам всё оборудование. «Еже-
недельно я проверяю, не сбились 
ли настройки автоматики и подачи 
воды, так как система павильонов 
полностью автономная. Также 
слежу за работой электрооборудо-
вания. Когда заканчивается срок 
эксплуатации очистных баллонов, 
устанавливаю новые», – сказал 
мужчина.

Ещё Александр дежурит в ава-
рийной бригаде. Когда где-то случа-
ется авария, он спешит туда, чтобы 
исправить неполадки.  И неважно, 
на дворе ночь или раннее утро.

Слесарь - профессия ответственная
Будни ЖКХ

По словам слесаря, когда он 
только устроился в ЖКХ, было 
много проблем из-за устаревшего 
оборудования. Сейчас всё сдела-
но по новым технологиям, поэтому 
поломки случаются реже. 

 Александру нравится его работа 
и их слаженный и дружный коллек-
тив, в котором Васильевича ува-
жают. Ценит хорошего работника 
и руководство.

«Александр Васильевич от-
ветственный, целеустремлённый 
и трудолюбивый человек. Он 
добросовестно и качественно 
выполняет свою работу. В нашей 
организации он показал себя ис-
ключительно с положительной 
стороны», – рассказал директор 
МУП РКХ-2 Андрей Бондаренко.

Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото автора.

Одной из основных причин 
совершения дорожно-транс-
портных происшествий остаёт-
ся управление автомобилем в 
состоянии алкогольного опья-
нения. О том, как складывается 
ситуация в нашем районе по 
ДТП с нетрезвыми водителями 
и об ответственности за пьяное 
вождение рассказал инспектор 
по пропаганде БДД ОГИБДД МО 
МВД России «Заводоуковский» 
Александр СКОРИКОВ: 

– Хочу отметить, что в 2020 году 
на территории Упоровского райо-
на участились случаи управления 
автомобилем в состоянии опьяне-
ния. На текущий момент с  участи-
ем пьяных водителей зарегистри-
ровано 14 дорожно-транспортных 
происшествий, в которых ранено 4 
человека, погибли 1 водитель и 1 
пешеход. За этот же период про-
шлого года с участием нетрезвых 
водителей было зафиксировано 
12 ДТП, в них получили ранения 
18 человек, 1 погиб.

Сотрудниками дорожно-па-
трульной службы задержан 61 
владелец авто, управлявший в 
нетрезвом виде (аналогичный 
период прошлого года – 50). Так-
же увеличилось число повторных 
случаев задержания водителей, 
употребивших спиртное перед 
тем, как сесть за руль автомоби-
ля (14 человек). В отношении их 
возбуждено уголовное дело по 
ст. 264. 1 уголовного кодекса РФ. 

– Александр Леонидович, 
напомните, пожалуйста, что 
грозит тем водителям, которые 
управляют машиной в пьяном 
виде?

– По статье 12.8 Кодекса Рос-
сийской Федерации об админи-
стративных правонарушениях за 
нетрезвое вождение определён 
штраф в размере 30 000 рублей, 
а также лишение водительских 
прав на 1,5–2 года. 

Аналогичное наказание ждёт 

Сел за руль в пьяном виде – 
получил наказание

водителя и за отказ от пред-
ложенного медицинского осви-
детельствования, и за передачу 
управления транспортом другому 
нетрезвому участнику дорожного 
движения. 

При повторном задержании в 
пьяном виде владельцу машины 
придётся заплатить уже 50 000 
рублей и лишиться прав на три 
года. По истечении этого време-
ни, чтобы вернуть водительское 
удостоверение, необходимо бу-
дет сдать экзамены в ГИБДД 
на знание Правил дорожного 
движения.

– Если ДТП произошло по 
вине пьяного владельца авто и 
при этом погибли люди, каково 
будет наказание?

– Если в аварии со смертель-
ным исходом виновен нетрезвый 
водитель, ему грозит лишение 
свободы до 7 лет (ст. 264 УК). При 
смерти 2-х и более лиц последует 
наказание уже до 9 лет. В обоих 
случаях на 3 года автовладельцы 
будут лишены прав. 

В том случае, если пострадав-
шие остались живы, то наказание 
будет зависеть от тяжести вреда, 
нанесённого человеку во время 
ДТП, совершённого по вине 
пьяного водителя. Это граждан-
ско-правовая ответственность 

Закон и порядок

(возмещение ущерба), админи-
стративная (штраф, лишение 
водительских прав) и уголовная 
(лишение свободы при нанесении 
тяжкого вреда здоровью человека 
либо при его смерти).

– А если нетрезвый водитель 
сбил пешехода? 

– При нанесении лёгкого вреда 
здоровью виновника ждёт штраф 
в размере 2 500–5 000 руб. или 
лишение водительских прав на 
1–1,5 года; средней тяжести – 
10 000–25 000 руб. или лишение 
прав на 1,5–2 года; тяжкий вред 
приводит к лишению свободы до 
5 лет, арест на 3–6 месяцев или 
же лишение свободы до 5 лет с 
лишением водительских прав на 
3 года (ст. 264 УК). Если пешеход 
скончался после аварии, то вино-
вному грозит лишение свободы 
до 5 лет и водительских прав на 
3 года.

– Выплатит ли страховая 
компания компенсацию на ре-
монт автомобиля, если хозяин 
машины был пьян во время 
ДТП? 

– На основании закона об ОСА-
ГО нетрезвое состояние водителя 
не является причиной для отказа 
в выплате страховки. Но зато по-
том страховая компания имеет 
право предъявить виновнику ава-
рии регрессные требования, рав-
ные выплаченной сумме. Говоря 
проще, эти средства придётся 
вернуть (ст. 76 правил ОСАГО). 

Хочу в очередной раз обра-
титься ко всем автовладельцам: 
не садитесь за руль в состоянии 
опьянения, обеспечьте безопас-
ность себе и вашим близким. 
Если вам стали известны факты 
управления ТС водителями в 
нетрезвом состоянии, данную 
информацию можно сообщить 
на номера телефонов дежурной 
части: 3-12-02; 102; 02.

Людмила ИВЛЕВА.
Фото из архива редакции.

В этом году в Карагужёвой появился павильон чистой воды.
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Интернет-портал нацио-
нальныепроекты.рф при-
зван помочь населению 
получать сведения о лич-
ной пользе от реализации 
нацпроектов. 

Об этом на презентации в 
ТАСС в режиме видеосвязи 
сообщил вице-премьер РФ 
Дмитрий Чернышенко.

«Сегодня мы запускаем 
портал национальныепро-
екты.рф. Его отличитель-
ная особенность – персо-
нальный подход к каждому 
жителю нашей страны. И 
самое важное – обратная 
связь с правительством», – 
сказал он.

Чернышенко подчеркнул, 
что такая обратная связь 
крайне важна для достиже-
ния обозначенных прези-
дентом России Владимиром 
Путиным национальных 
целей и выполнения эффек-
тивных мероприятий, за-
ложенных в национальных 
проектах.

Вице-премьер отметил, 
что на сайте любой граж-
данин сможет  получить 
информацию о медицин-
ских услугах, соцвыплатах, 
спортивных или культурных 
возможностях для развития. 
Также можно будет узнать 
о возможностях улучшения 
жилищных условий.

В России запустили 
новый портал

Нацпроект

Платформа станет преемни-
ком сайта «Будущее России. 
Национальные проекты».

Генеральный директор АНО 
«Национальные приоритеты» 
София Малявина отметила, 
что портал будет постоянно 
развиваться. К работе над 
платформой планируется при-
влекать широкий круг профес-
сионалов и экспертов в своей 
области. «Это министерства 
и ведомства, некоммерческий 
сектор, все те люди, которые 
задействованы в реализации 
нацпроектов. Это и учителя, и 
врачи, все те, кто представля-
ют профессиональную сферу, 
ведущие бизнесмены», – уточ-
нила она.

Гендиректор ТАСС Сергей 
Михайлов отметил, что сегод-
ня дан хороший старт второму 
этапу работы по информирова-
нию населения о реализации 
нацпроектов. «Я уверен, что 
второй этап будет более праг-
матичным. Весь портал напол-
нится разного рода сервисами, 
чтобы любой человек получил 
очень простой ответ на свои 
вопросы, сумел одним кликом 
открыть окно и понять, как нац-
проекты проецируются на его 
жизнь и работу, как он может 
с помощью нацпроектов сде-
лать свою жизнь, свой бизнес 
лучше. Как можно помочь себе 
и своей семье», – сказал он.

По материалам ТАСС.

 Специалисты комите-
та по образованию адми-
нистрации Упоровского 
района подвели итоги фе-
стиваля «Строим будущее 
с лего» среди команд вос-
питанников детских садов 
и учащихся начальных 
классов. 

В разработке и защите про-
ектов на тему «От детской 
мечты - к будущей профес-
сии» приняли участие 16 
команд (9 — детские сады, 
7 — начальные классы). Они 
присылали конкурсной комис-
сии видеоролики с презента-
циями своих работ. 

В итоге среди дошкольных 
образовательных организа-
ций на первом месте Пят-

Образование

Лего-фестиваль 
для самых маленьких

ковский детский сад, 2 место у 
Чернаковского, третьими стали 
ребята из Упоровского детсада. 
Среди команд начальных клас-
сов не было равных учащимся 
Коркинской школы, на втором 
месте ребята из Суерки, на 
третьей позиции представители 
Крашенинино.

Все призёры лего-фестиваля 
получили грамоты и денежные 
сертификаты на покупку кон-
структоров.

Несмотря на то, что меропри-
ятие прошло в онлайн-формате, 
педагоги и дети отлично справи-
лись с заданиями. Комитетом 
по образованию решено, что 
такой формат проведения будет 
использоваться наряду с при-
вычным.  

Вера ЛИПУХИНА.

Пятковские детсадовцы рассказали о работе
 сельскохозяйственной техники в стихах. 

Фото из архива 
комитета по образованию.

Вопрос обеспечения без-
опасности подростков в за-
брошенных зданиях и со-
оружениях  актуален и стоит 
на контроле правительства 
Тюменской области, админи-
страции Упоровского района. 

Ежегодно на территории 
района совершаются престу-
пления, общественно опасные 
деяния несовершеннолетних 
с проникновением в чужие 
жилища и кражи личного иму-
щества. 

Работа с собственниками 
заброшенных зданий и соору-
жений у нас ведётся системно 
с 2017 года. Ежеквартально 
на Комиссии по обеспечению 
правопорядка на территории 
района под председательством 
главы муниципалитета Леони-
да Саукова рассматривается 
вопрос «О работе с заброшен-
ными объектами недвижимости 
на территориях поселений». В 
настоящее время составлен 
реестр объектов, представля-
ющих потенциальный интерес 
для совершения противоправ-
ных действий. В соответствии с 
поручением главы района осу-
ществлена ревизия всех домов, 
зданий и сооружений по вопросу 
защищённости, целостности и 
определения собственника. В 
дальнейшем все они поделены 
на объекты, не составляющие 

Составлен реестр 
заброшенных объектов

угрозы; объекты, ранее использу-
емые в производственных целях, 
и  объекты, подлежащие немед-
ленной ликвидации. В итоге по-
лучилось 162 здания и сооруже-
ния. У 128 есть собственники. В 
соответствии с нормами действу-
ющего законодательства, именно 
собственник здания, сооружения 
является лицом, ответственным 
за эксплуатацию принадлежаще-
го ему объекта недвижимости, в 
процессе которой он должен обе-
спечивать техническое обслужи-
вание, эксплуатационный кон-
троль, текущий ремонт объекта 
недвижимости. Соответственно 
уход и  контроль за целостностью 
здания тоже несёт он. Со всеми 
собственниками дополнительно 
проведена  разъяснительная 
работа по ограничению доступа 
в дома посторонних лиц.

31 здание и сооружение 
подлежит ликвидации. На них 
размещены запретительные и 
информационные таблицы, а 
также номера телефонов, по 
которым можно связаться, в 
случае обнаружения в них не-
совершеннолетних детей. Со 

всеми владельцами продолжа-
ется работа по осуществлению 
разбора и утилизации данных 
объектов.

Также выявлено 18 произ-
водственных помещений, в на-
стоящее время не используемых 
в промышленных целях. На них 
также установлены информаци-
онные знаки. Из 18 только два 
помещения не имеют собствен-
ника.    

В период летней занятости 
несовершеннолетних были ор-
ганизованы рейдовые меропри-
ятия по объектам, включённым 
в реестры заброшенных зданий 
и сооружений. Привлечено мак-
симальное количество членов 
ДНД, общественных организа-
ций, совета ветеранов, членов 
сельских дум, родительской 
общественности для обеспе-
чения контроля за объектами, 
представляющими потенциаль-
ный интерес для совершения 
противоправных действий.

Марина ТИМОФЕЕВА,
 заведующий сектором 

по обеспечению 
деятельности КДН и ЗП.

В центре внимания

Таких домов по району немало.

С таким вопросом иногда 
обращаются к региональному 
оператору. Также встречаются 
случаи, когда происходит рас-
селение дома из-за подтопле-
ния, сноса аварийного жилья 
или других чрезвычайных си-
туаций. При этом в основном 
владельцы недвижимости не 
предоставляют необходимые 
документы регоператору, по-
этому плата за услугу по обра-
щению с отходами начисляется 
ежемесячно.

С похожей ситуацией столкну-
лись недавно жители области. Их 
дом сгорел ещё в 2019 году. Фак-
тически они все ещё прописаны в 
этом помещении, но проживают 
по другому адресу. При этом доку-
менты о невозможности эксплуа-
тировать строение региональному 
оператору они не предоставили.

Специалисты «Тюменского 
экологического объединения» 
поясняют, что для приостановки 
начислений потребители должны 
официально уведомить регопе-
ратора о сложившейся ситуации. 
Для этого нужно обратиться с за-
явлением в энергосбытовую ком-
панию «Восток» одним из удобных 
способов: через сайт, направив 

документы электронным письмом 
или посетив офис. 

По закону именно потребитель 
информирует регоператора о 
произошедших изменениях. Если 
этого не сделать, оплата за услугу 
начисляется автоматически, в 
соответствии с имеющимися дан-
ными о потребителе. По истечении 
времени можно получить счёт с 
долгом по адресу, где уже никто 
не проживает.

«Мы всегда стараемся идти 
навстречу жителям региона. В 
отдельных случаях граждане вспо-
минают о нерешённых вопросах 

только после судебного предпи-
сания о погашении накопленного 
долга, но даже в этой ситуации 
проблема разрешима», – пояснила 
первый заместитель руководителя 
ООО «ТЭО» Светлана Петренко.

Для удобства тюменцев в ре-
гионе работает горячая линия 
компании «Восток». Позвонив по 
номеру: 8-800-250-60-06, можно 
получить исчерпывающую инфор-
мацию по вопросам, связанным с 
договорными отношениями.

Пресс-служба ООО 
«Тюменское экологическое 

объединение».

 Нужно ли платить за мусор, если 
дом сгорел, а прописка осталась?

Спрашивали-отвечаем
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Что бы это значило?

Всего лишь месяц остаётся 
до конца 2020-го, такого непро-
стого для всего мирового со-
общества года. Но пандемия, к 
счастью, никак не отразилась 
на нашем конкурсе. Ежемесяч-
но авторы присылали в редак-
цию работы, радуя читателей 
своим творчеством. Вот и в 
ноябре они тоже  постарались.

 
В наше время на дороге встре-

тить автомобиль «Запорожец» 
– редкость, как и лошадь с теле-
гой. Это и отметил Александр 
Павлов из Чёрной:

Раритет так раритет,
«Запорожец» милый.
И под стать ему фургон
С сивою кобылой.
Вера Пустозёрова из Суерки 

предположила, что машина без 
двигателя, поэтому эвакуатор в 
виде лошади с телегой увезёт 
её в авторемонтную мастерскую: 

«Эй, жестянка, 
                        что случилось?
«Сердце» что ли отвалилось?
Так и быть, сосед, цепляй,
Отвезу вас сразу в рай!». 
Фотография, предложенная 

для конкурса, навеяла на груст-

ные мысли Михаила Макарова 
из Петропавловки – всё на 
Земле не вечно:

 В молодости всё живое 
                        и неживое
Всё красивым кажется.
Но финал один у всех –
На кладбище окажется.
И заметим при том,
Каждый своим путём.
Зоя Третьякова из д. Ниход-

ской порассуждала, где может 
использоваться лошадиная сила:
    Это красивое животное 

к работе всегда привычное.
В сказках конь – Сивка-бурка, 

а также вещий Каурка.
В ракетах и автомобилях

 конь – лошадиная сила.
А вот беспечные 

автолюбители 
«Лошадиный эвакуатор» 

на дороге увидели.
Чуть бензина не хватило,
Сразу потребовалась 

лошадиная сила.
Екатерина Ярцева из Бы-

зово, позаимствовав начало у 
Пушкина, выдала свою версию:

Цыгане шумною толпой
Машину грузят на фургон.
Уж лучше транспорт гужевой,

В руках уздечка 
                     да верный конь.
Константин Розманов из 

Скородума решил, что маши-
на-раритет своё отъездила, и её 
отправляют в музей: 

А ну-ка, пяться, Серко!
Помоги машину беленькую
Посадить в седло.
Увезу я её в музей,
Чтобы не было 

нахлебников-друзей. 
А Владимир Гольцман из Су-

ерки пошёл дальше - отслужив-
ший верой и правдой автомобиль 
он отправил на переплавку: 

Про «Запорожец» анекдоты
Лишь ленивый не травил.
Но скажу я вам, ребята,
Он мне честно послужил.
Теперь отправили в отставку
И адресован в переплавку.
Анатолий Ренёв из Упорово 

считает, что выход из создавшей-
ся ситуации всегда можно найти:

Решили поехать. 
              Ни взад, ни вперёд
Эта машина нас не везёт.
Сила пропала у «Москвича».
Видно, в моторе 

сгорела свеча.
Скоро телегу нам подвели
И лошадиную силу нашли.
Дружно погрузим 

«Москвич» на телегу,
Значит, приедем 

домой мы к обеду.
Сердобольной Нине Калини-

ной из Упорово в этой ситуации 
стало жалко лошадку:

Ребятам со своей бедой
На помощь подан только 
            транспорт гужевой.
И для них нет важнее дела,
Как погрузиться на телегу.
А может, всё-таки 

лошадку поберечь
И просто вызвать 

службу МЧС.

Надежда Ятаман из Упорово 
рассказала целую историю:

Ехали с рыбалки,
Поломался наш автомобиль.
Вызвали эвакуатор,
Но его не дождались.
Поступили мы иначе,
Поймав с арбой 

лошадку-клячу.
Впятером машину погрузив,
«Пешедралом» кое-как

 до дома добрались.
В этом месяце редакционное 

жюри первое место присудило 
Александру Павлову, второе 
поделили Вера Пузырёва и Ана-
толий Ренёв, третье - Екатерина 
Ярцева и Зоя Третьякова.

Я уже напоминала нашим ав-
торам, что отправлять письма со 
своими работами надо или забла-
говременно, или по электронной 

почте на адрес: znamjapravdi@
mail.ru с пометкой: «На конкурс 
«Что бы это значило?». Можно 
позвонить по телефону: 3-12-75 
и продиктовать своё четверости-
шие. В противном случае, ваши 
стихи приходят с опозданием и 
не попадают на страницы газеты. 
Так случилось и с письмом Веры 
Вагиной из Суерки, где она напи-
сала про котят и запретный знак. 
Его мы получили после 5 ноября, 
тогда как обзор вышел в газете 31 
октября.

Вот задание на декабрь. По-
сле его обзора в конце меся-
ца мы подведём итоги года и 
назовём имена победителей. 
Свои стихи присылайте до 25 
декабря. 

Обзор провела 
Людмила ИВЛЕВА.

Фото из Интернета.

Дружно погрузим «Москвич» на телегу

Трудовая деятельность Ва-
силия Тихоновича началась с 
тринадцатилетнего возраста 
в Старой Заимке Заводоуков-
ского района. Охранял скота, 
работал на полях, возил корма 
и навоз. Потом был шахтёром 
на ФЗО, затем три года армии. 
В 1963 году женился, и вскоре 
семья уехала в Узбекистан в г. 
Чарвак. Там освоил профессию 
буровика.  

Юбилей

27 ноября свой 90-летний юбилей отмечает В. Т. Сорокин 
из с. Упорово.

Уважаемый Василий Тихонович!

Примите искренние поздравления с замечательным 
юбилеем!

Вся ваша жизнь – для многих пример трудолюбия 
и ответственности, доброты и великодушия. Вашему 
поколению приходилось нелегко. Но вы мужественно 
преодолевали огорчения и невзгоды, которые встреча-
лись на пути. 

От всей души желаю вам сохранять на долгие годы 
все лучшие человеческие качества. Здоровья вам и 
счастья в кругу родных и близких. 

Леонид САУКОВ, 
глава района.

Когда вернулись в родные 
места, глава семьи работал 
бригадиром на свиноферме 
до ухода на заслуженный 
отдых. Труд был основой 
жизни, смыслом и способом 
существования Василия Ти-
хоновича. К своим обязан-
ностям он всегда относился 
ответственно и выполнял их 
на совесть. За добросовест-
ное отношение, старание в 
делах участник трудового 
фронта, ветеран труда не-
однократно был награждён 
юбилейными медалями.

В Упорово  к дочери Ва-
силий Тихонович с женой 
переехали в 2007 году. Юби-
ляра радуют шесть внуков и 
девять правнуков. Секретом 
своего долголетия считает 
крепкую и любящую семью.

«Мой папа, – говорит Та-
тьяна Маколкина, – очень 
добрый, порядочный и уни-
кальный человек. Василий 
Тихонович с Зоей Петров-
ной вместе 63 года. Они 
воспитали троих детей, 
подают хороший пример 
внукам и правнукам».     

Ирина КОРМИНА, 
руководитель службы 

помощи и ухода на дому.

Люди земли упоровской

Мамылины проживают в 
деревне Ниходской Нижне-
манайского поселения. Они 
женаты уже шестнадцать лет 
и воспитывают троих детей. 

Начинали свою жизнь Ва-
лентина и Андрей в домике 
родственников, а после рож-
дения второго ребёнка на 
материнский капитал купили 
дом, который полностью от-
ремонтировали своими руками.

Валентину с детства вос-
питывала бабушка. Она учила 
девочку никогда не обманывать 
и с уважением относиться к 
старшим, быть трудолюбивой 
и ответственной. Эти качества 
многодетная мама старается 
привить и своим детям.

Андрей во всём поддержи-
вает супругу. По роду деятель-
ности отца часто не бывает 
дома, но когда он приезжает, 
то ребята стараются как можно 
больше времени проводить в 
кругу семьи.

В его отсутствие главой се-
мейства становится мама. Ва-
лентина всю работу по хозяй-
ству делает вместе с детьми.

«Детвора должна понимать, 
что просто так ничего не даёт-
ся. Они помогают мне управ-
ляться с коровой, пятью быч-
ками и кроликами. Зимой мы 
всей гурьбой убираем снег, 
летом – полем грядки, полива-
ем их. Ходим в лес за ягодами 
и грибами. Очень любим вело-
сипедные прогулки, которые 
устраиваем почти каждый ве-
чер», – рассказала женщина.

Валентина с детства вяжет 
крючком, но, к сожалению, из-
за домашних хлопот часто не 
хватает время на увлечение.  
Но она с удовольствием под-

Семья для них важнее всего

держивает своих детей в их 
хобби. «Дмитрия привлекает 
спорт, Екатерину – рисование, 
Анастасия пока ещё мала и 
интересуется игрушками и 
мультфильмами. А в этом году 
воспитанница детского сада 
принимала участие и победи-
ла в литературном конкурсе 
чтецов, посвящённом 75-летию 
Победы в Великой Отечествен-
ной войне.  Немало наград и у 
старших ребят. Они с радостью 
участвуют в мероприятиях, 
проводимых на территории 
поселения. В местном Доме 
культуры научились играть на 
музыкальных инструментах: 
Катя – на маракасах и ложках, 
Дима – на бас-балалайке. Ещё 
они очень любят петь», – по-
делилась Валентина.

В Нижнеманайском поселе-

нии семью Мамылиных знают 
и уважают за активную жиз-
ненную позицию. Они неодно-
кратно принимали участие в 
разных мероприятиях, одно из 
них – Всероссийский конкурс 
«Семья года». Были призёрами 
в спортивной эстафете, прово-
димой в поселении. 

В числе семейных наград – 
благодарственное письмо Ва-
лентине Геннадьевне от главы 
района за сохранение и укре-
пление семейных традиций.

«Если бы спросили, что для 
меня важнее всего на свете, 
 я бы ответила, что это семья. 
Для каждого из нас это слово 
означает что-то своё.  Для 
меня – это мои дети и супруг, 
наш домашний очаг», – сказала 
многодетная мама.

Марина МЕДВЕДЕВА.

Фото из архива
 семьи МАМЫЛИНЫХ.

В семье Мамылиных царят любовь и взаимоуважение.
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